

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 20 novembre 2024

# Le Service Civique franchit le cap des 800 000 volontaires depuis sa création !

**En 2010, année de sa création, le Service Civique accueillait les premiers volontaires. Près de 15 ans plus tard, 800 000 jeunes ont désormais effectué une mission de Service Civique.**

Le Service Civique s'est imposé comme une étape clé de la vie des jeunes en France. À travers le passage du cap symbolique des 800 000 volontaires, le Service Civique confirme **son utilité pour permettre à la jeunesse de s'engager et affirme sa capacité à s'adapter aux attentes des jeunes, dans leur diversité**, en leur offrant l'opportunité de façonner leur parcours d'insertion professionnelle.

**Gil Avérous**, ministre des Sports, de la Jeunesse et de la Vie associative : « *C'est une fierté de pouvoir poursuivre le développement du Service Civique, qui encourage les jeunes à s'accomplir et concrétiser leur soif d'engagement depuis bientôt 15 ans. Ce cap, hautement symbolique, marque la solidité et la pertinence du programme. Je souhaite la bienvenue à la 800 000ème volontaire qui rejoint "l'aventure Service Civique", et félicite cette jeunesse engagée au service des autres, véritable richesse pour le pays.* »

L'occasion pour l'Agence du Service Civique de **rappeler la permanence de l'ambition, dans un monde en mouvement, grâce à une proposition qui mobilise les jeunes** : permettre à toutes celles et ceux qui le souhaitent, entre 16 et 25 ans (jusqu'à 30 ans en situation de handicap) d'explorer une vocation en se mobilisant pour une cause au service des autres, tout en vivant une expérience utile et formatrice.

**Nadia Bellaoui**, présidente de l'Agence du Service Civique : « *En tant que présidente de l'Agence du Service Civique, je suis particulièrement heureuse de célébrer l'entrée en mission de la 800 000ème volontaire. C'est une date symbolique mais c'est aussi très encourageant pour l'avenir. Le Service Civique permet de conjuguer épanouissement personnel et bien commun ; et c'est réjouissant de constater que cette formule parle à la jeunesse dans toute sa diversité.* »

800 000 jeunes, cela représente aujourd'hui près d'un jeune sur dix qui choisit chaque année de **consacrer une période de sa vie à une mission d'intérêt général**. Ce sont 800 000 jeunes en mission de volontariat, qui se sont engagés dans des domaines variés comme la solidarité, le sport, la culture, l'environnement, et qui reflètent le visage d'une jeunesse qui s'engage au quotidien pour les autres et pour un monde plus inclusif, plus durable et plus solidaire.

Parmi eux, **Camille Mignot**, 800 000ème volontaire en Service Civique, vient d'entamer sa mission. Elle témoigne : « *Je suis très heureuse de pouvoir commencer une mission de Service Civique, qui plus est en étant la 800 000ème à m'engager dans ce type de volontariat ! Je vais pouvoir mettre à profit mes connaissances et ma motivation au service d'une cause qui me paraît essentielle : accompagner de jeunes élèves dans la découverte de la lecture, à travers mon rôle d'animatrice de la nouvelle bibliothèque de l'école du village à proximité de chez moi.* »

Le Service Civique en quelques chiffres clés (chiffres sur l'année 2023) :

- Près d'**1 jeune sur 10** s'engage en Service Civique.
- Près de **150 000 volontaires** ont été accueillis en Service Civique en 2023.

- **9 500 organismes** ont été agréés pour accueillir des volontaires en 2023. Parmi eux, 60% sont des associations, des fédérations ou des unions. 23,6% sont des services de l'État.
- L'âge moyen des volontaires est de **21 ans**. 62% des volontaires sont des femmes. 33,1% des volontaires sont issus des territoires ruraux, et 12,7% des quartiers prioritaires de la ville (QPV).
- **87% des volontaires** se disent satisfaits après leur mission. 79% sont satisfaits de l'accompagnement de leur tuteur. 55% affirment qu'ils souhaitent poursuivre une forme d'engagement à l'issue.
- L'année 2024 marque notamment le lancement du Service Civique Écologique, avec l'objectif de permettre à **50 000 jeunes** de s'engager en faveur de la transition écologique d'ici 2027.

### **À propos de l'Agence du Service Civique**

Le [Service Civique](#) est un engagement volontaire pour tous les jeunes de 16 à 25 ans, élargi à 30 ans pour les jeunes en situation de handicap. Accessible sans condition de diplôme, le Service Civique est indemnisé et s'effectue sur une période entre 6 et 12 mois, en France ou à l'étranger. Il vise à proposer un cadre d'engagement au service de l'intérêt général, dans lequel les jeunes expérimentent la mixité sociale, peuvent gagner en confiance et en compétences tout en préparant leur avenir éducatif, professionnel ou citoyen. Depuis sa création, plus de 800 000 jeunes ont réalisé une mission de Service Civique.

L'[Agence du Service Civique](#) est un groupement d'intérêt public (GIP) créé en 2010, qui assure la mise en œuvre du Service Civique. L'Agence met aussi en œuvre depuis 2016 les volets Jeunesse & Sport du programme européen Erasmus+ et du Corps européen de solidarité. Présidée depuis décembre 2022 par Nadia Bellaoui, l'Agence du Service Civique est un opérateur du ministère des Sports, de la Jeunesse et de la Vie associative.

### **CONTACT PRESSE**

#### **Agence Insign**

Adèle NANGÉRONI - [adele.nangeroni@insign.fr](mailto:adele.nangeroni@insign.fr) - 06 29 89 26 67

Olga TESS - [olga.tess@insign.fr](mailto:olga.tess@insign.fr) - 06 73 46 90 76